



“LE LIEN” de Relais d’amitié et de prière

Lettre d’information semestrielle destinée aux membres et aux amis de l’Association

N° 3 - 1^{er} semestre 2000

Sommaire

- Editorial
Jean-Louis BAVOUX
- Flashs sur la rencontre nationale 1999
- La vie dans les groupes locaux
- Infos RELAIS
- Les groupes "Relais"

Editorial

Paris, le 1^{er} janvier 2000

Chers amis,

En cette année jubilaire, le Seigneur nous demande de nous réjouir, de nous réjouir avec Lui, de tressaillir de joie !

Oui, Il s’est fait l’un de nous, petit, parmi les petits. “ Je te bénis Père, Seigneur du Ciel et de la Terre, ce que Tu as caché aux sages et aux puissants, Tu l’as révélé aux tout-petits. ”

Notre Seigneur est un bébé dans une mangeoire, un condamné sur une croix qui donne sa vie par amour pour nous, un morceau de pain qui est notre nourriture pour la route !

Que cette année jubilaire nous apporte la paix et la confiance ! Pas la résignation, car le Seigneur fait de grandes choses, mais la confiance !

Je suis sûr de ton Amour, Seigneur !
Et Toi, Tu sais bien que je T’aime.

Il est avec nous sur notre route.
Cherchons-le, suivons-le, sachons comme lui poser notre regard aimant sur celui qui souffre.

Sachons lui demander la force et le courage pour affronter nos difficultés.

Il est vivant !
Il est vraiment Ressuscité !

Jean-Louis Bavoux

FLASHS SUR LA RENCONTRE NATIONALE 1999

Le 27 novembre 1999, à la salle paroissiale de St Léon, notre rencontre nationale rassemblait 58 participants.

Accueil bien sympathique avec le café offert par le groupe d’Ile de France. Merci à l’équipe. La prière en commun est animée par Jean-Louis Bavoux, notre président. Puis, Marie-Hélène Mathieu présente le conférencier, Xavier le Pichon. Bien qu’il soit un grand savant, nous sommes touchés de ce que sa parole sur **Communication et Communion** avec la personne handicapée psychique soit étayée le plus souvent par son expérience personnelle, et par celle du Père Thomas Philippe, dont il reste le disciple.

L’auditoire captivé pose de nombreuses questions. On se réunit en groupes de partage pour réfléchir sur deux ou trois propositions faites par le conférencier. L’ambiance chaleureuse et confiante incite à



▶▶ rester ensemble pendant le déjeuner pour poursuivre les échanges. Les plateaux-repas, bien appréciés, ont été préparés par les travailleurs handicapés du centre d'insertion professionnelle " *les Fourneaux de Marthe et Mathieu* ".

L'Assemblée Générale est animée par Marie-Hélène. Rapports moral et rapport financier sont adoptés à l'unanimité. Les responsables de groupes exposent l'essentiel de leurs activités. On applaudit la reconnaissance du groupe de Marseille.

L'Eucharistie est célébrée par le Père Roger Thomas, aumônier d'Amitié Espérance. En union avec les absents, d'un même cœur, nous chantons notre louange au Seigneur pour toutes les grâces reçues à Relais.

Reconnaissance très amicale à Jean Vigneron, porteur bien malgré lui de deux casquettes : celle de trésorier national et celle de secrétaire par intérim. Sans lui, rien n'aurait pu avoir lieu. De son côté, il nous exprime sa satisfaction de voir le nombre des adhérents augmenter ainsi que le montant de leurs cotisations, signe de la vitalité de notre mouvement.

Une innovation : l'évaluation du vécu de ce jour. Parmi les demandes pour l'année prochaine : micro baladeur, magnétophone, dépliants, affiches de Relais, numéros d'Ombres et Lumière. Souhait d'une brève remontée des réflexions des groupes de partage. Témoignage de foi à solliciter d'une famille ayant un membre handicapé psychique. Pourquoi pas une recollection ou un pèlerinage national ? Désir exprimé par les provinciaux, et aussi par un certain nombre de parisiens, que la rencontre nationale se tienne toujours à St Léon : trois lignes de métro, une station très proche, prix très modique, liens très cordiaux avec la paroisse...

Harmonie et convivialité de cette rencontre nationale. A l'année prochaine !

Line Cuny

LA VIE DANS LES GROUPES LOCAUX

Les GROUPES LOCAUX de Relais d'Amitié et de Prière, sont à la fois sa source et son soutien. Leur nombre augmente progressivement : au jour de la rencontre nationale, le 27.11.99, on en dénombre 14, dont 12 reconnus par le Conseil d'Administration, et 2 en période probatoire (p.4).

Les comptes rendus écrits de réunions par les responsables de groupes, et les bilans présentés à l'Assemblée Générale, témoignent d'une vitalité évidente.

Selon les possibilités, les rencontres se tiennent suivant des périodicités qui oscillent entre mensuelle et trimestrielle. Les horaires tiennent compte des impératifs des participants (1/2 journée, journée complète, en soirée). Mais, les rencontres comportent toujours un repas partagé selon des modalités variables (repas chaud servi, plateau commandé, buffet froid commun, pique-nique personnel).

Les réunions se déroulent presque toujours selon le canevas suivant : prière, mise en commun du vécu, étude d'un thème, témoignage(s), enseignement du conseiller spirituel, Eucharistie.

Au cours de la mise en commun, parents et amis ont dit notamment :

- " Les ambiguïtés de certains propos tenus par la personne malade " je t'aime et je te hais " , " viens et va-t-en " .
- " Les pauvres " (malades) ont peur de ne pas être " aimables " . Cependant, des sources d'eau vive jaillissent des cœurs, des esprits, des corps brisés .
- " Une personne malade a besoin de se savoir aimée, reconnue, estimée " .
- " Nous, les parents, sommes les bergers de la personne souffrante " .
- " La maladie de notre enfant provoque une traversée du désert " .

- " En ce qui concerne nos enfants malades, on a peut-être parfois une vision d'enfants " morts " . Morts à la vie habituelle, mais il y a souvent en eux à découvrir, à redécouvrir " .

- " A Relais, on se sent solidaires les uns des autres " .

- " Il nous faut passer de l'espoir, auquel on ne croit plus, à l'espérance " .

- " La vie avec une personne malade nous apprend à mourir progressivement à beaucoup de choses. Ces morts successives nous conduisent à la compréhension du mystère de la croix et de la résurrection " .

- " Le malade a le droit à sa place dans la fratrie, mais pas à toute la place " .

- " Notre fils est moine chez les Bénédictins de Croixrault qui accueillent des personnes malades ou handicapées. Nous remercions tous les jours le Seigneur de lui avoir donné la possibilité de réaliser sa vocation religieuse " .

Les **thèmes** laissés à l'initiative de chaque groupe, ont été essentiellement cette année :

Le temps. La culpabilité. La compassion. Le Père. Les béatitudes. " Il a parlé par les prophètes " . Les appels à la conversion. Vocation chrétienne à Relais. Le Seigneur dans notre vie de chaque jour. Vers une vie nouvelle librement choisie. Ne jamais baisser les bras. Il a pris nos infirmités et s'est chargé de nos maladies. Présence de Dieu dans le monde et nos vies. L'Esprit-Saint. La troisième personne de la Sainte Trinité. La croix. Dieu Père. L'espérance. Providence et grâce.

Certains groupes plus anciens choisissent simplement les textes liturgiques du jour ou du dimanche qui suit la réunion..

L'enseignement du conseiller spirituel, notre réflexion personnelle, la prière en commun, l'eucharistie partagée, nourrissent notre foi, soutiennent notre vocation d'appelés à la sainteté à travers la maladie et de missionnaires dans un milieu que nous n'avons pas choisi.

- " Jésus paraît avoir perdu sur tous les tableaux. Après son sacrifice sur la croix et sa résurrection, Il a tout gagné " .

- " L'espérance chrétienne, c'est reconnaître que la vie éternelle germe déjà en nous depuis le baptême et que, de mort en mort successive, cette vie s'épanouira dans la résurrection finale " .

- " L'espérance qui contredit la souffrance, sans la nier, peut nous ouvrir à certains changements " .

- " Les béatitudes, fil rouge des évangiles, relatées par Matthieu et Luc, présentent des différences pédagogiques, car le premier s'adresse à des " disciples " et le second, au " peuple " .

- " Les personnes malades sont des témoins de l'échange d'amour entre Dieu et eux. En quelque sorte, ils sont prophètes car Dieu parle à travers eux " .

- " Marie a suivi Jésus tout au long de son calvaire, impuissante, mais à côté de lui, et debout " .

- " Nous sommes réunis parce que nous croyons en Dieu-Père, tout en essayant de vivre en fils " .

- " Parfois on ne peut plus prier, alors les autres le font à notre place " .

- " Faire partie de Relais, c'est accepter d'être envoyé en mission spécifique " .

Cette vie spirituelle se poursuit par la récitation quotidienne de la prière de Relais, tirée du psaume 85, en union avec tous les membres de l'association.

Certains groupes organisent une heure de prière hebdomadaire de tous les participants, à la même heure, ou une

chaîne de prière à l'occasion d'un événement ponctuel (fugue, suicide, décès...), ou le transfert d'une icône dans chaque famille à tour de rôle.

Des **initiatives** voient le jour, entretiennent l'amitié, éclairent la foi, permettent une action auprès de personnes malades ou d'organismes divers.

- Sensibilisation d'une paroisse par visite personnelle au curé et remise de documents.

- Contacts entre malades par le biais de l'association " Amitié Espérance " .

- Conversations téléphoniques entre certaines familles, en dehors des réunions.

- Récollecion durant un week-end rassemblant les membres de deux groupes voisins.

- Pique-nique de détente et de mise au point de l'année écoulée, réunissant deux groupes.

- Réunion inter-groupes

- Participation à une semaine de la santé.

- Permanence hebdomadaire au Centre Hospitalier Spécialisé.

- Participation au pèlerinage d'Amitié Espérance à Lisieux.

- Club offrant divers activités aux personnes malades

- Interviews à des radios locales.

- Etude par certains membres de Relais d'un projet de milieu de vie.

- Article dans la revue " Prier " .

- Stand à une journée de la Pastorale de la santé.

- Présence à une grande foire locale, sous l'égide du diocèse.

- Partage d'un site Internet.

- Matinée de Noël en présence de quelques malades, avec goûter, échange de menus cadeaux, Eucharistie.

Envoi de comptes rendus de réunion à des groupes voisins.

- Et sûrement d'autres initiatives que nous ignorons encore...

Ainsi va la VIE à Relais.

Chaque groupe a sa physionomie propre, ses charismes, ses difficultés, ses joies.

Le recrutement de nouvelles familles pose problème.

Pourquoi ne pas partager avec des nouvelles familles ces richesses dans un échange fraternel, sous le regard du Seigneur, et avec l'aide du Saint-Esprit ?

N'hésitez donc pas à envoyer vos comptes-rendus de réunions au secrétariat national, ou tout au moins votre bilan annuel, pour parution dans le LIEN.

Le LIEN, notre lien, trait d'union, lien de prière, d'espérance, de communion et d'amour.

RELAIS et l'OCH

Le " Lien " voudrait être le trait d'union entre tous les membres de RELAIS, car ceux-ci forment une grande famille. Il souhaite continuer de refléter la vie qui se déroule dans chaque groupe local.

Chaque responsable, chaque adhérent peut aussi signaler ce qui le préoccupe, les questions qu'il se pose, proposer des suggestions, faire part de ses critiques, et pourquoi pas du soutien qu'il reçoit du mouvement...

C'est une manière de nous encourager et de nous soutenir les uns les autres.

Mais le Lien n'existerait pas sans l'appui financier et la collaboration effective de l'O.C.H., qui accompagne RELAIS depuis une vingtaine d'années. Certains membres de son équipe œuvrent concrètement pour l'édition de ce bulletin. Nous admirons le travail réalisé avec compétence, conscience, et toujours le sourire, et nous les assurons de notre très amicale reconnaissance.

A eux tous, un très grand MERCI.

INFORMATIONS :

■ Prochaine **ASSEMBLEE GENERALE** :

Elle se tiendra le samedi 25 novembre 2000, à la paroisse Saint Léon. C'est une étape primordiale dans la vie de Relais et pour chacun un temps fort de ressourcement et d'amitié. Notez cette date dans votre agenda dès maintenant.

■ **COTISATIONS**

Elle est maintenue aux mêmes taux que l'année dernière, à savoir 100 frs pour un couple et 80 frs pour une personne seule.

Ce versement annuel permet de faire partie de l'association, de recevoir le bulletin "Le LIEN", de participer à l'assemblée générale et de voter, de manifester sa solidarité avec les autres familles éprouvées par un handicap psychique, d'avoir une influence dans le milieu psychiatrique et la société.

■ **CANDIDATURES**

L'absence de secrétaire général de Relais, devient préoccupante. Merci de signaler un candidat éventuel au secrétariat national.

Nous recherchons aussi une dactylo (sur ordinateur) pour des travaux de frappe et la mise à jour du fichier d'adresses. Prévoir environ une demi-journée par semaine. Merci de prendre contact avec Jean Vigneron au secrétariat national.

■ **OBJETS TROUVÉS après la journée nationale 1999**

A la fin de notre journée nationale du 27 novembre, il a été trouvé deux parapluies (un long et un pliant) ainsi qu'un blouson d'homme bleu marine. Vous pourrez les demander à la Maison des Œuvres 11 place du Cardinal Amette - 75015 Paris Tél de l'accueil : 01.53.69.60.10

■ **ADRESSES D'ORGANISMES SPECIALISES**

SOS Suicide PHENIX : 01 40 44 46 45

FIL SANTE JEUNES : 0 800 235 236

INFO SERVICE PARENTS : 01 44 93 44 93

CRIS (Centre de recherche et d'intervention sur le suicide) : 01 44 75 54 54

Centre ABADIE à BORDEAUX : 05 56 79 58 67

Unité ANJELA DUVAL à BREST : 02 98 22 38 79

PASS'AJE à CLERMONT FERRAND : 04 73 62 58 85

Ces centres ont pour but la prévention du suicide.

Au titre d'aumônerie hors les murs d'hôpital spécialisé, l'Espace Philippe DESCHAMPS accueille des personnes handicapées psychiques, du lundi au jeudi après-midi, ainsi que le samedi pour un déjeuner en commun.

166 rue Jeanne d'Arc, Paris 75013, tél. 01 43 31 56 08

Les groupes "Relais"

et leurs responsables

Région

Paris-Ile de France

- Groupe **Ile de France**
Mme Jeanne Jenouvrier
11 av. Henri Bergson
92380 Garches
Tél. 01 47 41 52 96

-Groupe de **Brive**
(en période probatoire)
Mme Catalifaud
La Croix de Marlophe
19360 Cosnac
Tél. 05 55 74 32 64

Région Ouest

- Groupe de **Caen**
Mme Marie-Claire Morand
Lotissement de l'Eglise
14570 Clécy
Tél. 02 31 69 45 14

- Groupe **d'Alençon**
Mme Georgette Martin
73 rue de l'Eglise
61000 Alençon
Tél. 02 33 28 12 97

- Groupe du **Mans**
Mr Pierre Duveau
43 rue Marbot
72000 Le Mans
Tél. 02 43 24 32 02

- Groupe de **Saint Brieuc**
Mme Hubert Duault
24 rue Guy Ropartz
22000 Saint Brieuc
Tél. 02 96 61 64 13

Région Sud-Ouest

- Groupe de **Bordeaux**
Mme Aliette Lescure
130 av Ch. De Gaulle
33110 Bordeaux
Tél. 05 56 08 84 51

- Groupe de **Libourne**
Mme Odée Delsart
33240 Saint Germain la Riviere
Tél. 05 57 84 40 53

- Groupe de **Limoges**
Mr Guillaume Lamy de La Chapelle
Avenue de Juriol
87410 Le Palais sur Vienne
Tél. 05 55 35 32 58

Région Midi

- Groupe de **Perpignan**
(en période probatoire)
Mme Augusta Clavaguera
31 av. Mal Joffre
66200 Corneilla del Vercol
Tél. 04 68 28 44 19

Région Provence-Méditerranée

- Groupe **d'Aix en Provence**
Mme Meriem Lignan
29 lotissement Sainte Madeleine
13300 Salon de Provence
Tél. 04 90 56 45 78

- Groupe de **Marseille**
Mme Nicole Giovaninetti
65 av. de la Corse
13007 Marseille
Tél. 04 91 31 40 32

Région Est

- Groupe **d'Epinal**
Madame Eliane Pisciotta
5 rue du Saulcy
88000 Epinal
Tél. 03.29.34.31.55

- Groupe de **Nancy**
Mme Madeleine Dubuquoy
13 rue de Heillecourt
54140 Jarville la Malgrange
Tél. 03 83 51 26 65